



Eulalia Medina Díaz
Decana de la Facultad de
Ciencias de la Educación y la Salud

ENFERMERÍA EN EVOLUCIÓN PERMANENTE

Con la declaración de la Organización Mundial de la Salud (OMS) como “Año Internacional de las Enfermeras y Matronas”, con el objetivo de resaltar la función crucial en la prestación de servicios de salud, así como, la evolución de un antes y un después como profesionales de la salud, pareciera que este reconocimiento y divulgación de la gran labor se pudo haber opacada por la situación de salud pública suscitada en el año 2020 con la presencia de Covid-19.

Por el contrario, este año pasará a la historia porque se ha encargado de darle el valor imprescindible y valioso que como profesionales de la salud desde las diferentes áreas de desempeño: asistencial, comunitario, administrativo, docencia, investigación y gestión de proyectos, han permitido visibilizar la profesión y la población ha visto la importante labor que se realiza desde la disciplina para la mejora de la salud de las personas y las comunidades, así mismo, las instituciones han sido más conscientes de la importancia de vincular más profesionales de enfermería para atender cualquier situación que sobrevenga y que pueda afectar el bienestar individual y colectivo de las personas

Siendo conscientes del compromiso que involucra este posicionamiento de enfermería resaltando esta la labor de la profesión, la emisión del Volumen 9 del año 2020 de la revista UNIVERSALUD, coincide con la declaración de la OMS y con el momento que ha dejado al descubierto el valor fundamental que, como profesionales de la salud, enfermería tiene al interior de la sociedad. Una razón más, para unirnos a esta campaña y continuar difundiendo lo que hacemos, presentando productos en las diferentes áreas de desempeño.

En este volumen se publican seguimientos de enfermería en ámbitos clínicos y comunitarios, resultados de procesos de investigación, así como también, se da a conocer desde la experiencia vivida de una persona que le ganó la batalla a ante la Covid-19.

Esperamos que estas publicaciones puedan ser referentes para la actuación en los diferentes campos de desempeño del profesional de enfermería, enalteciendo la labor desarrollada en la disciplina que interactúa la ciencia y el arte para brindar el cuidado individual y colectivo, no solo por la declaración en el año 2020 por la OMS para el reconocimiento de la labor de la profesión,

sino, porque a través de la divulgación permanente se puede demostrar que la profesión vive en una constante evolución, competente para adaptarse ante cualquier circunstancia que afecte la salud de la población, siendo la columna vertebral del equipo de salud no solo a nivel del tratamiento terapéutico ante alteraciones de la salud, sino porque está en capacidad de afrontar desde las diferentes áreas de desempeño los procesos de autocuidado y del cuidado colectivo para el bienestar de la población.